
programa inovador espaço histórico

divulgaçãodivulgação

Hortolândia deu novo passo na valorização dos servidores públicos ao implan-
tar, nos próximos dias, uma política pública municipal voltada exclusivamente à 
promoção da saúde mental e do bem-estar no ambiente de trabalho. A medida, 
determinada pelo prefeito Zezé Gomes (Republicanos), será oficializada por meio 
de decreto no Diário Oficial do Município e é considerada uma iniciativa pionei-
ra na gestão pública regional. Segundo a prefeitura, a proposta nasce da preocu-
pação do governo com o bem-estar emocional dos servidores.                        pÁgina 09

A Prefeitura de Americana entrega nesta terça-feira (1º), às 19h, a revitalização da 
Praça da Matriz Velha, no Centro. A solenidade marca a abertura das comemo-
rações pelos 125 anos da Paróquia Santo Antônio de Pádua e integra a celebra-
ção dos 150 anos de Americana. A cerimônia terá apresentação especial da Ban-
da Municipal “Monsenhor Nazareno Maggi”. A praça recebeu diversas melhorias, 
como substituição de bancos, pintura de guias e da escadaria, manutenção elé-
trica no sistema de iluminação em LED, poda de árvores e paisagismo.     pÁgina 08

Zezé implanta política 
pioneira de saúde mental 

a servidores de hortolândia

chico entrega revitalização 
praça da matriz velha, no 

centro de americana

estado entrega 96 moradias 
com subsídio em sumaré   pÁgina 04

Leitinho destaca capacitação 
de 46 novaodessenses        pÁgina 07

Jovem é morta 
durante roubo em 
hortolândia       pÁgina 10
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A Escola Municipal Magdalena Maria 
Vedovato Callegari, localizada no Jar-
dim Recanto dos Sonhos, será a primei-
ra unidade da rede municipal de ensi-
no de Sumaré a aderir ao modelo cívico-
-militar. A decisão foi tomada após con-
sulta pública realizada nos dias 26 e 27 

de junho, quando 70% da comunidade 
escolar compareceu para votar. Do total 
de participantes, 127 votos foram favo-
ráveis à implementação do novo modelo 
e 36 contrários e três em branco, resul-
tando em 76% de aprovação por parte 
dos votantes.                                     pÁgina 06

Apuração dos votos válidos foi finalizada e resultado garante estrutura militar na escola

divulgação

Tarcísio indica chance da Unicamp
permanecer no comando do HES

Comunidade escolar aprova 1ª unidade 
com modelo cívico-militar em Sumaré

Após série de protestos pela suposta saída da universidade e abertura de chamamento público, governador vem 
à cidade e sinaliza possibilidade de manter Unicamp na gestão do hospital estadual, de referência na RMC pÁgina 03

Escola Magdalena Vedovato, do Jd. Recanto dos Sonhos, 
adota modelo após consulta pública e validação com 
76% dos votos; unidade passará por ampla reforma e 
Henrique do Paraíso pontua disciplina e valores cívicos
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Ladrão é espancado 
pelos passageiros 
em hortolândia pÁgina 10
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dia de sol, com muitas 
nuvens à tarde. À noite a 

nebulosidade diminui.

TEMpERATuRA

mínima 15 o  l  máxima 23 o Em um cenário saturado 
por filtros, perfeição di-
gital e imagens ultrar-

roteirizadas, a Geração Z vem 
puxando um novo movimen-
to estético que valoriza exa-
tamente o oposto: fotos cruas, 
desfocadas, com luz estoura-
da, ruído na imagem e estéti-
ca caseira. Nesse contexto, câ-
meras digitais compactas dos 
anos 2000 — como a clássica 
Sony Cybershot — voltaram ao 
centro da cultura visual, agora 
como símbolo de autenticida-
de e liberdade criativa.

Mais do que um “revival” 
nostálgico, trata-se de um no-
vo código visual. Segundo le-
vantamento da Pequenas Em-
presas & Grandes Negócios, 
a busca por câmeras digitais 
aumentou até 563% em 2024, 
com a Geração Z liderando o 
resgate dessa linguagem. Pla-
taformas como TikTok, Insta-
gram e Pinterest têm registra-
do uma explosão de conteú-
dos com essa estética, incluin-
do tutoriais do tipo “como edi-
tar como se fosse 2007” e en-
saios fotográficos feitos intei-
ramente com Cybershot.

Esse novo comportamento re-
flete valores centrais da gera-
ção: verdade, espontaneidade, 
vulnerabilidade e identidade vi-

sual própria. A estética “imper-
feita”, antes considerada amado-
ra, agora é buscada intencional-
mente, como forma de expres-
são e contraponto à superpro-
dução digital. Nesse contexto, 
plataformas especializadas em 
equipamentos criativos têm re-
posicionado seus portfólios para 
acompanhar essa mudança. A 
Octoshop (www.octoshop.com), 
marketplace voltado à tecnolo-
gia para criadores de conteú-
do, registrou um crescimento 
expressivo na demanda por câ-
meras digitais compactas, espe-
cialmente pelas Cybershots. En-
tre novembro de 2024 e maio de 
2025, as vendas da linha Cyber-
shot cresceram 1.456%, totali-
zando um salto de R$ 89.946,53 
em valor absoluto.

“A Geração Z está recons-
truindo os códigos visuais da 
internet. Eles não buscam ape-
nas estética: buscam narrati-
va, significado e uma conexão 
mais honesta com o que produ-
zem e consomem”, afirma Ri-
cardo Steffen, Chief Growth Of-
ficer da Octoshop. “A missão da 
Octoshop é justamente garan-
tir que esses criadores tenham 
acesso às ferramentas certas 
para expressarem sua visão 
com liberdade”, complemen-
ta. Além de expandir a oferta 

de produtos conectados à no-
va estética, a plataforma tam-
bém investe em curadorias edi-
toriais, conteúdos educativos e 
parcerias com fotógrafos inde-
pendentes — criando um ecos-
sistema em que o equipamento 
é só o ponto de partida.

A experiência, o repertório e o 
olhar do criador são o que real-
mente importam. Para a fotó-
grafa e socióloga Tania Buch-
mann, supervisora do Núcleo 
de Fotografia do Centro Euro-
peu, o interesse pelas câmeras 
digitais compactas como a Cy-
bershot revela muito mais do 
que uma simples tendência es-
tética. “Na minha opinião, o que 
torna a Cybershot mais interes-
sante é justamente o fato de que 
o jovem que está usando hoje 
está em busca de novas lingua-
gens, sensações e experiências. 
Existe, sim, um resgate nostál-
gico: o desejo de entender co-
mo eram feitas as imagens dos 
pais e avós, como aquelas fotos 
ficavam daquele jeito”, observa.

Segundo Tania, o distancia-
mento da câmera do smartpho-
ne também é um fator impor-
tante nesse movimento. “Com 
o celular, tudo é imediato. Se a 
imagem não fica boa, você apa-
ga, edita, usa IA e segue. A Cy-
bershot exige outra postura: ca-

Geração Z redefine estética 
digital com modelo Cybershot

da clique é mais pensado. É pre-
ciso parar, refletir, compor. Is-
so exige mais do olhar e da in-
tenção de quem fotografa, e é aí 
que está o valor”, destaca a pro-
fissional. Ela ainda destaca a co-
nexão entre esse comportamen-
to e outras manifestações cultu-
rais da juventude. “Na moda e nas 
artes, esse vai e vem é comum. 
Mas, quando falamos de tecno-
logia, o retorno da Cybershot re-
presenta um deslocamento in-
tencional da urgência. É uma fo-
tografia que não precisa provar 
nada para ninguém, que carrega 
memória e construção de identi-
dade”, comenta.

A socióloga e fotógrafa ainda 
faz uma provocação sobre o fu-
turo desse hábito: “Com o au-
mento das restrições ao uso de 
celulares nas escolas, por que 
não levar uma Cybershot no 
bolso? Já que não posso usar o 
smartphone, por que não fo-
tografar os amigos com uma 
compacta? Isso pode virar não 
só uma tendência estética, mas 
um novo estilo de documentação 
pessoal. Mais livre, mais analó-
gico na prática, mesmo que di-
gital no suporte”, sugere.

O retorno das Cybershots, nes-
se sentido, não é uma moda pas-
sageira: é sintoma de uma trans-
formação mais profunda nos há-
bitos de consumo de imagem. “Se 
antes a regra era a perfeição, ago-
ra é o gesto real que comove, o 
clique rápido que revela, o retra-
to tremido que representa. E nes-
se novo contexto visual, marcas 
que conseguem entender a lin-
guagem de sua geração saem na 
frente”, completa Tânia.

Ricardo Steffen  é Chief Growth Officer da Octoshop

Aconscientização ambiental é a pro-
tagonista da campanha sazonal Ju-
nho Verde, iniciativa que reforça a 

importância das ações voltadas à preserva-
ção do meio ambiente. O tema ganha ain-
da mais relevância no estado de São Paulo, 
onde coexistem intensa atividade urbana e 
vastos ecossistemas naturais. Mais do que 
simbólica, a ação é estratégica para refor-
çar a importância de integrar a agenda am-
biental ao planejamento urbano e às políti-
cas públicas e privadas.

“O Junho Verde traz à tona a necessida-
de de ações e mudanças urgentes, além de 
fortalecer o debate sobre desenvolvimento 
sustentável. Ainda, estimula melhorias nos 
Planos Diretores e incentiva a sociedade e o 
setor produtivo a refletirem sobre o impacto 
de suas escolhas”, afirma a engenheira Lis-
sandra Palheta Cordeiro, vice-presidente da 
Associação dos Engenheiros Ambientais e 
Sanitaristas de São Paulo (AEAESP) e coor-
denadora adjunta do Comitê de Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável (ODS) do 
Conselho Regional de Engenharia e Agro-
nomia do Estado de São Paulo (Crea-SP).

Desde 2019, o Crea-SP é signatário do Pac-
to Global da Organização das Nações Uni-
das (ONU), alinhando-se formalmente à 
Agenda 2030. A partir dessa adesão, o Con-
selho passou a incorporar de forma mais es-
truturada os ODS às suas ações, ampliando 
o foco não apenas nas emergências climáti-
cas, mas também em estratégias de desen-
volvimento social, ambiental e econômico.

Esse alinhamento se reflete diretamente 
nas discussões sobre o futuro das cidades, 
como destaca Lissandra. “A gestão eficiente 
de resíduos sólidos, o uso e a ocupação do 
solo, a poluição hídrica e as ilhas de calor 
são desafios agravados pela falta de articu-
lação entre Planos Diretores, políticas am-
bientais, setor privado e sociedade”. A en-
genheira ambiental reforça que a integra-
ção desses objetivos ao planejamento ur-
bano é essencial para tornar os municípios 
mais resilientes e inclusivos.

Nessa mesma direção, o gerente regional 
do Crea-SP engenheiro Guilherme Del Ne-
ro Fiorellini reforça que o conceito de cida-
des inteligentes precisa ir além da tecnolo-
gia. “Cidades inteligentes possuem quali-
dade de vida, coleta seletiva, infraestrutu-

ra adequada e sustentabilidade como dire-
triz. Um dos desafios está em sensibilizar 
os gestores públicos para uma compreen-
são mais ampla e aplicada desse conceito”.

Segundo Fiorellini, uma das formas de 
fomentar esse entendimento com o poder 
público tem sido a atuação direta do Con-
selho em iniciativas como o Fórum de Po-
líticas Públicas e o Congresso Regional de 
Profissionais (CRP). “Esses espaços têm pro-
movido o diálogo entre especialistas e ges-
tores públicos, pautando cinco eixos estra-
tégicos. Os encaminhamentos dos debates 
servem de subsídio à tomada de decisão, re-
forçando o papel da Engenharia, Agronomia 
e Geociências na construção de políticas 
públicas mais eficazes e técnicas”, destaca.

Diante disso, a atuação dos engenhei-
ros ambientais tem se mostrado cada vez 
mais estratégica. “A participação em equi-
pes multidisciplinares é fundamental em 
processos como o licenciamento ambien-
tal, o parcelamento do solo e a gestão de re-
síduos. Além disso, a tecnologia tem se con-
solidado como grande aliada: com o uso de 
imagens de satélite, por exemplo, é possí-
vel monitorar a expansão urbana e emba-
sar decisões técnicas com mais precisão”, 
explica Fiorellini.

A engenheira Lissandra aponta também 
a tecnologia como ferramenta essencial pa-
ra aprimorar a fiscalização e a gestão am-
biental. “Sensoriamento remoto, inteligên-
cia artificial e monitoramento em tempo 
real precisam ser mais amplamente incor-
porados à rotina dos órgãos públicos. Pa-
ra isso, é fundamental investir em capaci-
tação, valorização profissional e estrutura-
ção técnica”, reforça.

Nesse contexto, um avanço importante 
foi a homologação da AEAESP pelo Confea, 
em junho, representando o reconhecimen-
to formal da atuação da entidade no Siste-
ma Confea/Crea e Mútua. A homologação 
confirma que o estatuto da associação es-
tá em conformidade com a Resolução Con-
fea nº 1.070/2015, que estabelece os critérios 
para o registro e reconhecimento de entida-
des de classe e instituições de ensino. Com 
isso, a AEAESP passa a poder contar com 
representação no Plenário do Crea-SP por 
meio de um conselheiro da área de Enge-
nharia Ambiental.

No estado de São Paulo, políticas como a 
digitalização do licenciamento ambiental 
pela Companhia Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb) têm promovido avan-
ços significativos, garantindo mais agilida-
de, transparência e eficiência aos processos 
regulatórios.

No campo das energias renováveis, a ex-
pansão da instalação de usinas solares tam-
bém se destaca. A adoção do sistema tem 
crescido, inclusive em residências, que pas-
sam a funcionar como microgeradores de 
energia. Nesse modelo, o imóvel é conectado 
à rede da concessionária de distribuição, e a 
energia produzida pelo sistema é compen-
sada com a energia consumida. A diferen-
ça entre o que é gerado e o que é utilizado 
define o valor a ser pago pelo proprietário. 
“Em outras palavras, o telhado da casa se 
transforma em uma verdadeira unidade ge-
radora de energia limpa”, reforça Fiorellini.

Para os novos profissionais da Engenharia 
Ambiental, a orientação é atualização contí-
nua, busca por soluções sustentáveis adap-
tadas à realidade brasileira e compromisso 
com a sociedade. “É fundamental manter-se 
em constante aprimoramento e buscar solu-
ções que equilibrem a preservação ambien-
tal com as necessidades sociais e os desafios 
do crescimento urbano”, ressalta Fiorellini.

Lissandra conclui com um chamado co-
letivo: “Que a pauta ambiental seja de todos 
e para todos. Meio ambiente é qualidade de 
vida, segurança hídrica, eficiência energé-
tica e justiça social. E tudo isso depende de 
ações conjuntas entre governos, empresas, 
universidades e a sociedade”.

Nesse esforço coletivo por um futuro mais 
sustentável, o Crea-SP e as entidades de 
classe compartilham o compromisso de 
oferecer suporte técnico e oportunidades 
de aprimoramento contínuo aos profissio-
nais da área tecnológica. Plataformas como 
o Crea-SP Capacita e o CreaLab promovem 
a produção e a disseminação de conheci-
mento alinhado às demandas contemporâ-
neas. Além disso, cursos, palestras e work-
shops promovidos pelas associações forta-
lecem a capacitação específica em diver-
sas áreas da Engenharia, Agronomia, Geo-
ciências, Tecnologia e Design de Interiores 
ampliando o alcance de soluções inovado-
ras e sustentáveis.

Junho Verde evidencia desafios da Engenharia
Lissandra Palheta Cordeiro é engenheira, vice-presidente da Associação dos Engenheiros Ambientais e Sanitaristas de São Paulo (AEAESP) e coordenadora adjunta do 
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Em visita a Sumaré, governador mantém chamamento público e afirma que universidade tem chances de permanecer 
à frente do Hospital Estadual Sumaré; contrato atual vence no dia 31 de julho e possibilidade é aberta após mobilização

Tarcísio sinaliza que Unicamp pode 
continuar na administração do HES

Governador começa a admitir chance da Unicamp se manter no comando do HES, referência na região

Em visita oficial a Suma-
ré neste sábado (28), o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) afirmou 
que “tudo caminha” para a 
Unicamp seguir na gestão 
do Hospital Estadual Su-
maré (HES). A sinalização 
do chefe de Estado ocorre 
em meio a realização de 
um chamamento público 
para selecionar quem vai 
gerir a unidade estadual 
de referência em Sumaré. 
A Unicamp é uma das con-
correntes no chamamento 
e está no comando do HES 
há 25 anos.

Segundo Tarcísio, o 
processo é necessário pa-
ra “resolver uma situação 
jurídica”, já que o atual 
contrato com a Unicamp 
foi classificado como um 
“vínculo contratual frágil” 
e atende a um apontamen-
to do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-SP).

“Tinha que fazer um 
chamamento público para 
resolver e regularizar uma 

situação jurídica. Então 
era fundamental, e a gen-
te sempre deixou isso cla-
ro”, explicou o governador.

Tarcísio reforçou que a 
universidade sempre pôde 
participar da disputa. “Eu 
sempre disse: a Unicamp 
pode participar (do cha-

mamento). É o que es-
tá acontecendo, ela está 
participando do chama-
mento. Vencendo o cha-
mamento, ela continua, só 
que, obviamente, tem ou-
tras métricas no contrato, 
fica mais fácil também de 
a gente cobrar determina-

dos resultados”, declarou.
O contrato atual se en-

cerra em 31 de julho. De 
acordo com a Secretaria 
Estadual de Saúde, a con-
firmação oficial sobre a 
manutenção da Unicamp à 
frente do HES só será pos-
sível após a finalização do 

chamamento e a divulga-
ção do resultado final.

A movimentação do go-
verno gerou reações po-
líticas na cidade. O ex-
-vereador Willian Sou-
za (PT), um dos defenso-
res da permanência da 
Unicamp no HES, afir-

mou que “após pressão, 
o governador começa a 
voltar atrás e já sinaliza a 
permanência da Unicamp 
na gestão do Hospital Es-
tadual Sumaré”.

GREVE
Estudantes do curso de 

medicina da Unicamp de-
flagraram neste mês uma 
greve em protesto contra o 
encerramento do convênio 
com o Hospital Estadual 
Sumaré.

O Executivo paulista 
publicou no Diário Oficial 
do Estado edital de cha-
mamento público. A sele-
ção permite que 50 Orga-
nizações Sociais de Saúde 
(OSs), incluindo a própria 
Unicamp, concorram à ad-
ministração do hospital.

Os estudantes apontam 
que uma eventual troca de 
gestão prejudica a qualida-
de no atendimento ofereci-
do à população de Sumaré 
e região, além de compro-
meter os programas de re-
sidência médica e estágios 
atualmente realizados na 
unidade hospitalar.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Paulínia forma 150 
alunos e 110 já têm 
encaminhamento 
para empregoCidades

O sábado (28) foi marca-
do por conquistas e emoção 
durante a cerimônia de en-
trega dos diplomas aos alu-
nos formados pelas Carre-
tas da Capacitação, inicia-
tiva do Governo do Estado 
de São Paulo em parceria 
com os municípios. O even-
to foi realizado no Clube Re-
creativo de Sumaré e reuniu 
centenas de pessoas, entre 
formandos, familiares, au-
toridades e a população em 
geral. O governador Tarcísio 
de Freitas destacou os pri-
meiros frutos colhidos pela 
iniciativa. “Já temos alunos 
saindo com emprego e ou-
tros que vão empreender. O 
Banco do Povo dará esse su-
porte. Queremos dar todo o 
apoio e a qualificação para 
as pessoas terem um futuro 
melhor”, afirmou.

O anfitrião da cerimô-
nia, prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-

Henrique e Débora destacam apoio 
do governador em visita a Sumaré

Prefeito e primeira-dama recepcionaram governador, esposa e prefeitos da RMC

O presidente da Câmara 
de Sumaré, vereador Hélio 
Silva (Cidadania), articu-
lou uma reunião estraté-
gica com a Secretaria Es-
tadual da Saúde, após ofí-
cio enviado ao governo do 
Estado solicitando provi-
dências urgentes quanto à 
continuidade da gestão da 
Unicamp junto ao Hospi-
tal Estadual Sumaré (HES).

O encontro foi realiza-
do na semana passada, em 
São Paulo, e contou com 
a presença da gestora de 
contratos da pasta. Na 

pauta, foi discutido o ris-
co de descontinuidade do 
convênio com a Unicamp, 
que administra o hospi-
tal por meio da FCM e da 
Funcamp.

Durante a reunião, a 
Secretaria informou que, 
apesar de uma recomen-
dação do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE) para 
encerrar o atual contrato 
com a Unicamp, os trâmi-
tes serão ajustados e a uni-
versidade deve continuar à 
frente da gestão do HES. A 
medida garantiria a manu-

tenção dos serviços presta-
dos, evitando prejuízos à 
população atendida.

“Posso dizer que essa 
reunião foi extremamen-
te positiva. O Governo do 
Estado reconheceu a im-
portância da Unicamp na 
condução dos trabalhos no 
Hospital Estadual Suma-
ré e garantiu que não ha-
verá descontinuidade nos 
atendimentos. Seguiremos 
vigilantes e atuantes para 
assegurar sempre o melhor 
à nossa população”, decla-
rou Hélio Silva. | Paulo Medina

Hélio articula reunião e busca manter Unicamp como gestora do HES

Presidente do Legislativo de Sumaré esteve em São Paulo debatendo tema
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Em 4 de junho, a Câ-
mara de Sumaré rece-
beu uma audiência pú-
blica para discutir os im-
pactos da não renovação 
da concessão do Hospital 
Estadual Sumaré (HES) 
à Unicamp. Na reunião, 
representantes de diver-
sos setores expressaram 
preocupação com a possí-
vel precarização dos ser-
viços de saúde e defende-
ram a manutenção da ges-
tão pela universidade, res-
saltando a qualidade do 
atendimento e o papel do 
hospital na formação de 
profissionais de saúde.

O evento foi promovido 
pela Comissão de Educa-
ção, Saúde, Assistência So-
cial, Proteção da Criança 
e do Adolescente, Cultura, 
Lazer e Turismo da Câmara.

A reunião discutiu a 
importância do HES pa-
ra a Região Metropolitana 

de Campinas (RMC), enfa-
tizando a necessidade de 
manter o convênio com a 
Unicamp, apesar dos de-
safios, por meio da mobi-
lização de diversos atores 
políticos e da sociedade 
em defesa dessa parceria.

Para os representantes 
da universidade, que mar-
caram presença, o hospi-
tal é um campo de estágio 
essencial para estudan-
tes de medicina e outras 
áreas da saúde, comple-
mentando a formação ofe-
recida no HC da Unicamp. 
Embora a universidade já 
tenha se qualificado, por 
meio da Funcamp, para 
participar do chamamento 
público aberto pelo gover-
no do Estado para a admi-
nistração do HES, repre-
sentantes veem a urgência 
de mudanças na legislação 
para evitar futuros chama-
mentos.                  | Paulo Medina

Em audiência pública, 
vereadores saíram em 
defesa do atendimento

fo
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publicanos), comentou a 
parceria com o Estado. “É 
uma alegria imensa ver es-
se clube cheio de histórias 
de superação. A educação 
profissional é um caminho 
direto para o emprego e a 
dignidade. Sumaré está de 
portas abertas para inicia-
tivas como essa”.

Já a primeira-dama de 
Sumaré, Débora Mikaelle, 
destacou o impacto positivo 
do projeto na vida das mu-
lheres. “Muitas das nossas 
alunas são mães que encon-
traram na capacitação uma 
nova perspectiva. É muito 
gratificante acompanhar 
essa jornada de dedicação. 

Agradecemos em especial 
ao governador Tarcísio de 
Freitas e à primeira-dama, 
Cristiane, por trazer este 
projeto a Sumaré”, disse.

Em Sumaré, foram oferta-
dos os cursos de barbeiro, ma-
nicure, maquiagem, banho e 
tosa, soldagem e manuten-
ção de motos.             | Da Redação
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Esta segunda-feira (30) 
foi um dia de celebração 
para a saúde na APAE de 
Sumaré. A instituição, em 
parceria com o Lions Clu-
be de Sumaré, inaugura-
ram mais um equipamen-
to do programa Pediasuit, 
ampliando as possibilida-
des de tratamento para pa-
cientes com atraso no de-
senvolvimento neuropsi-
comotor.

O Pediasuit é um mé-
todo inovador de reabili-
tação motora que oferece 
um tratamento intensivo, 
utilizando gaiolas de ha-
bilidades e vestes terapêu-
ticas especiais. O objetivo é 
estimular o ganho de força, 
equilíbrio e tônus neuro-

muscular, proporcionando 
avanços na qualidade de vi-
da dos pacientes atendidos.

Com o novo equipamen-
to, a APAE poderá atender 
até oito pacientes por se-
mana de forma integral, 
em sessões intensivas que 
seguem protocolos padro-
nizados e reconhecidos na 
área. Os atendimentos são 
personalizados, focados em 
garantir resultados rápidos 
e eficazes, alinhados às ex-
pectativas das famílias que 
depositam confiança no 
trabalho da instituição.

“É uma grande conquis-
ta para a cidade de Suma-
ré e, principalmente, pa-
ra as famílias que sonham 
com a evolução de seus fi-
lhos. Nosso compromisso 
é oferecer um tratamento 
humanizado, com quali-

dade e tecnologia de pon-
ta”, destacou o diretor fi-
nanceiro da APAE Suma-
ré, Ricardo Curtis.

A parceria com o Lions 
Clube foi fundamental pa-
ra viabilizar a aquisição do 
equipamento, reafirman-
do o compromisso das en-
tidades com a promoção da 
saúde e inclusão social.

Com essa nova estrutu-
ra, Sumaré amplia a oferta 
de serviços de saúde espe-
cializados, fortalecendo o 
cuidado integral e o apoio 
às pessoas com deficiência.

“A iniciativa reforça a 
missão da APAE de pro-
mover a inclusão e o de-
senvolvimento pleno de 
cada paciente, colocando 
a cidade em destaque na 
área de reabilitação mo-
tora”, disse.

APAE Sumaré e Lions Clube 
inauguram equipamento 
do programa Pediasuit

AtendiMento AMPliAdo
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CAsA PróPriA

Casa Paulista viabilizou imóveis para famílias que receberam R$ 13 mil em subsídios na modalidade Carta de Crédito 
Imobiliário do programa estadual; investimento de cerca de R$ 1,2 milhão garantiu realização do sonho da casa própria

O governo do Estado en-
tregou neste sábado (28) a 
chave da casa própria para 
96 famílias sumareenses 
que realizaram o sonho de 
ter o próprio lar por meio 
do programa Casa Paulis-
ta, na modalidade Carta de 
Crédito Imobiliário.

Cada um dos novos mo-
radores do Residencial 
Ametista contou com um 
cheque no valor de R$ 13 
mil para realizar a espe-
rada conquista. O investi-
mento total do Estado é de 
R$ 1,2 milhão.

O assessor de Relações 
Institucionais da Secreta-
ria de Desenvolvimento Ur-
bano e Habitação, Rômulo 
Rippa, relatou a alegria do 
momento de mudança pa-
ra as famílias. “Este é um 
marco na vida de vocês. É 
quando vocês se livram do 
aluguel, é quando vocês 
pagam o boleto, mas com 
uma satisfação diferente, 
porque sabem que estão 
pagando pelo que é de vo-
cês. E isso não tem preço”, 
disse, por meio de assesso-
ria de imprensa.

Rippa reforçou que a 
alegria das famílias foi 

compartilhada por quem 
trabalhou para viabilizar 
esse momento. “Quando 
a gente vê e participa de 
uma festa linda dessas, 
percebe a felicidade com 
essa etapa vencida estam-
pada nos olhos, no rosto 
e no sorriso das pessoas, 
dá uma satisfação imensa. 
Não tem sentimento me-
lhor do que ajudar a reali-
zar o sonho das pessoas. É 
esse relato que vamos levar 
para o governador Tarcísio 
de Freitas. De que mais um 
dia, fizemos a diferença na 
vida das pessoas”.

Anderson Barbosa Mar-
tins, de 47 anos, inspetor 
de qualidade, estava acom-
panhado da esposa e da fi-
lha. “É o que eu esperava. 
Principalmente pela mi-
nha filha. Não via a hora 
de chegar esse momento, 
pegar a chave, ver a pisci-
na, principalmente, o lu-
garzinho que ela vai brin-
car, é isso que ela quer sa-
ber”, disse. Anderson com-
plementa exaltando a dife-
rença que o Programa Ca-
sa Paulista fez para que ele 
conseguisse conquistar o 
primeiro imóvel da famí-
lia. “Foi uma boa ajuda, fez 
uma grande diferença. Eu 
fui surpreendido, porque 

quando fui fechar o con-
trato, me falaram que eu 
tinha mais esse subsídio 
de R$ 13 mil da Casa Pau-
lista, que na verdade eu 
nem estava contando. En-
tão pra mim, foi uma gran-
de surpresa”.

Os apartamentos têm 
entre 51 e 53 m² distribuí-
dos por dois dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, 
área de serviço, varanda 
e uma casa na garagem. 
Algumas unidades pos-
suem suíte. Nas áreas co-
muns, foi construída uma 
infraestrutura comple-
ta de lazer e serviços para 
os moradores: bicicletário, 
campo de futebol de gra-
ma, churrasqueira, cowor-
king, pet place, piscinas 
adulto e infantil, redário, 
playground, pomar, pra-
ça de jogos, salão de fes-
tas, vestiário, brinquedo-
teca, praça de encontro e 
solarium.

Com este empreendi-
mento, são 5.055 unida-
des entregues na região 
de Campinas, com inves-
timentos de R$ 358,9 mi-
lhões. Há ainda mais 10.945 
moradias em produção. O 
investimento estadual to-
tal previsto nestas unida-
des chega a R$ 289 milhões. apartamentos adquiridos têm estrutura completa; família sumareense comemora

Estado fomenta crédito imobiliário 
e entrega 96 moradias para Sumaré

divulgação

Parceria com Lions: aPae sumaré eleva oferta de serviços de saúde especializados

divulgação



Com a presença do governador Tarcísio de Freitas e da primeira-dama Cristiane Freitas, município 
atendeu moradores em cursos gratuitos de áreas de Panificação, Banho e Tosa e Criação de Jogos

Paulínia forma 150 alunos e 
110 já têm encaminhamento 
para trabalho, afirma prefeito

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Chico vai entregar 
revitalização da 
Praça da Matriz,
em AmericanaCidades

Um desentendimento 
entre passageiros resultou 
em agressões físicas den-
tro de um ônibus do trans-
porte público de Paulínia. 
O episódio recente será 
apurado pela Polícia Civil. 
As filmagens feitas por ou-
tros passageiros do veícu-
lo mostram um homem de 

camisa cinza imobilizan-
do outro, de cor vermelha, 
com um golpe conhecido 
como “mata-leão”, enquan-
to os demais pedem que o 
conflito seja interrompido. 

Um terceiro indivíduo 
tenta separar os dois ho-
mens, mas encontra obs-
táculos devido à intensi-
dade do embate. Em outro 
vídeo, é possível escutar o 
começo do debate, que te-

ria progredido rapidamen-
te para a agressão.

Os passageiros que teste-
munharam o incidente ex-
pressaram temor sobre no-
vas agressões no sistema de 
transporte coletivo. “Esta-
mos com medo”, declarou 
uma das passageiras.

De acordo com a empre-
sa responsável pelo servi-
ço, o condutor estacionou 
o veículo em um local se-

guro ao notar a confusão 
e chamou a Guarda Civil 
Municipal. Os dois partici-
pantes da briga foram con-
duzidos até a Delegacia de 
Polícia de Paulínia, onde 
prestaram esclarecimen-
tos. A ocorrência foi regis-
trada e está sob apuração 
das autoridades.

A linha em que a confu-
são ocorreu faz trajeto no 
bairro Betel.

Agressão entre passageiros dentro 
de ônibus é apurada em Paulínia

Confusão em linha do transporte 
coletivo urbano gerou apreensão

ViolênCiA no trAnsPorte

divulgação
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Danilo Barros destaca que 75% dos formandos já possuem vagas abertas no comércio e indústria 

divulgação

Cento e cinquenta pauli-
nenses se formaram neste 
sábado (28) em cursos gra-
tuitos do Programa Cami-
nho da Capacitação, par-
ceria do governo do Esta-
do com a prefeitura.

A formatura, realizada 
em Sumaré, contou com a 
presença do governador do 
Estado, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), e da presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade de São Pau-
lo, Cristiane Freitas.

Paulínia recebeu quatro 
cursos do programa esta-
dual: Banho e Tosa; Pani-
ficação e Açougue; Criação 
de Jogos Digitais e Aplica-
tivos, e Confecção Indus-
trial. Do total de alunos, 
75% dos formandos já pos-
suem vagas abertas no co-
mércio e indústria da cida-
de e podem começar uma 
nova carreira.

“É muito gratificante 
participar desse momen-
to e ver como a capacita-
ção pode mudar a vida das 
pessoas. Dos 150 alunos 
formados, 110 já possuem 
encaminhamento para o 

mercado de trabalho. Jun-
to com o governador Tarcí-
sio e a primeira-dama Cris-
tiane Freitas demos um im-
portante passo rumo a um 
futuro estruturado e com 
dignidade para nossa po-

pulação”, comentou o pre-
feito Danilo Barros (PL).

O programa é uma rea-
lização do Fundo Social 
de São Paulo, em parceria 
com o Fundo Social de Pau-
línia e contou com o apoio 

da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico.

Para a primeira-dama e 
presidente do Fundo Social 
de Paulínia, Tamires Barros, 
esse momento marca o en-
cerramento de um ciclo pa-

ra um novo início promissor 
na vida de cada formando. 
“Acompanhar o crescimen-
to e o envolvimento dos alu-
nos foi muito gratificante. 
Tenho certeza que esse será 
apenas o primeiro de mui-
tos projetos que vamos fazer 
em parceria com o Estado”.

Os cursos foram minis-
trados por profissionais do 
Centro Paula Souza e to-
dos os formandos recebe-
ram o seu certificado ofi-
cial de conclusão.

O evento foi realizado no 
Clube Recreativo de Suma-
ré e também marcou a for-
mação dos alunos nos cur-
sos das cidades de Sumaré 
e Nova Odessa.

Os vereadores Alex Eduar-
do, Flávio Xavier, Tiguila 
Paes e Sargento Camargo 
participaram da cerimônia.

O Caminho da Capaci-
tação é parte dos esforços 
do governo no combate à 
pobreza. O programa está 
inserido no Superação SP, 
ação integrada em forma-
to inédito para tirar mais 
de 100 mil famílias da linha 
da pobreza até 2026.

São mais de 30 carretas 
com cursos profissiona-
lizantes, que começaram 
a circular pela região de 
Campinas. O Caminho da 
Capacitação oferece cursos 
gratuitos em áreas como 
beleza, gastronomia e tec-
nologia. A ação tem como 
objetivo ampliar as oportu-
nidades de formação e em-
pregabilidade para a popu-
lação mais vulnerável.
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Hortolândia começa a 
aplicar a primeira dose 
de reforço contra a me-
ningite com o imunizan-
te ACW Y (conjugado), 
em crianças a partir dos 
12 meses e até os 4 anos, 
11 meses e 29 dias, nes-
ta terça-feira (1°). Segun-
do a Secretaria de Saúde, 
este imunizante tem ação 
abrangente, sendo capaz 
de combater a ação de 
quatro tipos de bactérias 
causadoras da doença.

A expectativa da pre-
feitura é beneficiar, de ju-
lho a dezembro deste ano, 
1.100 crianças, nesta fai-
xa etária, em Hortolân-

dia. Conforme esclarece 
a enfermeira Ana Paula 
Fernandes, coordenadora 
do programa de imuniza-
ção do município, “caso a 
criança com 12 meses até 
4 anos, 11 meses e 29 dias, 
tenha recebido o esquema 
primário e o reforço com a 
vacina meningocócica C 
(conjugada), não irá rece-
ber, neste momento, a do-
se de reforço com a vaci-
na meningocócica ACWY 
(conjugada). Nesta situa-
ção, ela será considerada 
adequadamente vacinada 
e receberá o reforço com a 
Meningo ACWY somente 
aos 11 anos de idade”, es-
clarece a profissional.

A imunização será fei-
ta gratuitamente, duran-
te a semana, em 17 salas 
de vacinação da rede SUS 
(Sistema Único de Saúde) 
no município.

A Secretaria de Saúde 
orienta pais e responsá-
veis a levarem documen-

to e a carteira de vacina-
ção da criança.

Segundo Ana Paula, a va-
cina meningocócica ACWY 
(conjugada) já faz parte do 
calendário vacinal brasilei-
ro, mas era aplicada, até en-
tão, em adolescentes com 
11 anos de idade. A partir 
da nova prescrição do Mi-
nistério da Saúde, na No-
ta Técnica nº 77, ela passa 
a ser usada também nesta 
faixa etária, entre 12 meses 
e 4 anos, 11 meses e 29 dias, 
no lugar da meningocócica 
C (conjugada).

A medida, recomenda-
da pelo DPNI (Departa-
mento do Programa Na-
cional de Imunizações) do 
Ministério da Saúde, faz 
parte das Diretrizes pa-
ra Enfrentamento das Me-
ningites até 2030, publica-
das pelo Brasil, dentro do 
Pacto Mundial de preven-
ção e combate à meningi-
te, buscando reduzir a in-
cidência de casos.

Hortolândia inicia aplicação da 1ª 
dose de reforço contra meningite

Público-alvo nas UBSs de Hortolândia é de crianças a partir dos 12 meses

divulgação
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AprovAção populAr

Do total de participantes, 127 votos foram favoráveis à implementação do novo modelo educacional e 36 se disseram 
contrários, resultando em índice de 76% de aprovação por parte da comunidade; prefeito Henrique destaca vantagens

A Escola Municipa l 
Magdalena Maria Vedo-
vato Callegari, localizada 
no Jardim Recanto dos So-
nhos, será a primeira uni-
dade da rede municipal de 
ensino de Sumaré a ade-
rir ao modelo cívico-mi-
litar. A decisão foi tomada 
após consulta pública rea-
lizada nos dias 26 e 27 de 
junho, quando 70% da co-
munidade escolar compa-
receu para votar. Do total 
de participantes, 127 vo-
tos foram favoráveis à im-
plementação do novo mo-
delo e 36 contrários e três 
em branco, resultando em 
76% de aprovação por par-
te dos votantes.

A consulta foi conduzi-
da com ampla divulgação 
e acompanhamento da 
Secretaria Municipal de 
Educação, que, antes da 
votação, enviou equipes 
à escola para apresentar 
e esclarecer o funciona-
mento do modelo cívico-
-militar. O processo tam-

Agora, escola terá ampla reforma para adaptar estrutura ao novo modelo aprovado

Escola Magdalena Vedovato é primeira 
de Sumaré a ter modelo cívico-militar

O vice-prefeito, André da 
Farmácia (MDB), reforçou 
o compromisso da gestão 
com a qualidade do ensino. 
“Essa decisão mostra que 
a população está atenta e 
quer melhorias reais. Edu-
cação de qualidade sempre 
foi uma prioridade da nos-
sa administração, e esse é 
mais um passo importante 
nessa direção”, disse.

Para o secretário de Edu-
cação, Danilo de Azevedo, 
o resultado da votação evi-
dencia o desejo da comu-
nidade escolar. “Tivemos 
um processo participativo, 
transparente e conduzido 
com muito cuidado. A ade-
são majoritária demonstra 
que a comunidade com-
preendeu o modelo e acre-
dita nos benefícios que ele 
pode trazer para o ambien-
te escolar”, concluiu.

Com a aprovação, a es-
cola passará por uma am-
pla reforma para adaptar a 
estrutura ao novo modelo. 
Segundo a prefeitura, a par-
te pedagógica da escola se-
rá de total responsabilidade 
da Secretaria de Educação.

bém contou com o acom-
panhamento do Conse-
lho Municipal de Educa-
ção, reforçando a lisura e a 
transparência da votação.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou que a implanta-
ção do modelo represen-
ta um avanço importante 

na valorização do ambiente 
escolar. “Estamos ouvindo 
os pais, os professores e to-
da a comunidade. O mode-
lo cívico-militar traz mais 

disciplina, respeito e res-
ponsabilidade para dentro 
da escola, o que é essen-
cial para o futuro das nos-
sas crianças”, afirmou.
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A Secretaria de Educação 
de Sumaré realiza nesta 
terça-feira (1º) e quarta-fei-
ra (2) a votação para con-
sulta pública sobre a ade-
são ao modelo cívico-mi-
litar na Escola Municipal 
Eliana Minchin Vaughan.

A unidade é a próxima 
da Rede Municipal de Ensi-
no a participar do processo, 
que busca ouvir a comuni-
dade escolar antes da im-
plementação do programa.

Para garantir a ampla 
participação, a Secretaria 
de Educação, em parce-

ria com a direção da esco-
la, está promovendo reu-
niões informativas e dis-
tribuindo materiais expli-
cativos sobre o modelo cí-
vico-militar. O objetivo é 
orientar pais, alunos, pro-
fessores e servidores sobre 
o funcionamento, os be-
nefícios e as característi-
cas da proposta.

A votação será realizada 
de forma presencial e sigi-
losa, por meio de cédulas 
padronizadas, contendo a 
pergunta: “Você é a favor da 
adesão da unidade escolar 

ao Programa Escola Cívi-
co-Militar?”, com as opções 
de resposta “Sim” ou “Não”.

Estão aptos a votar os 
pais ou responsáveis legais 
dos alunos matriculados na 
escola, devidamente cadas-
trados, e os servidores ati-
vos lotados na unidade es-
colar. Para exercer o voto, 
será necessário apresentar 
um documento de identifi-
cação com foto e assinar a 
lista de presença no local 
da votação.

A apuração será pública 
e acontecerá em data defi-

nida por decreto, com pri-
meira chamada às 18h e se-
gunda chamada às 18h30. 
O resultado final será afixa-
do na própria escola e pos-
teriormente publicado no 
Diário Oficial do Município 
e no portal oficial da Secre-
taria de Educação.

A organização da vota-
ção ficará sob responsa-
bilidade de funcionários 
designados pela Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção, que também serão os 
responsáveis pela custódia 
das urnas.                 | da Redação

Segunda escola de Sumaré recebe 
votação cívico-militar nesta terça

Votação é presencial, sigilosa e 
feita com cédulas padronizadas

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, concluiu a im-
plantação da nova Esta-
ção Elevatória de Esgoto 
(EEE) no Jardim Davina. 
A obra ampliou a eficiên-
cia do sistema de esgota-
mento sanitário da região.

No total, foram implan-
tados 457 metros de rede 
por meio do método não 
destrutivo (MND), uma 
tecnologia que minimi-
za os impactos em relação 
ao trânsito e garante mais 
agilidade e segurança na 
execução da obra.

Com capacidade para 
bombear até 6 litros de es-
goto por segundo, a nova 

estação beneficia direta-
mente os moradores dos 
bairros Jardim Davina e 
Jardim Vitória, encami-
nhando os efluentes des-
ses bairros até a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) Jardim das Águas.

“A obra da EEE Davina 
reforça o compromisso 
da BRK com o desenvol-
vimento de Sumaré, por 
meio de investimentos 
contínuos em saneamen-
to. A concessionária segue 
trabalhando para ampliar 
a cobertura, a eficiência 
do sistema de esgoto, além 
de promover mais quali-
dade de vida para a popu-
lação e contribuir com a 
preservação dos recursos 
hídricos”, destaca Viviane 
Moraes, gerente de opera-
ções da BRK em Sumaré.

Estação Elevatória 
de Esgoto do Jardim 
Davina é concluída

esgotAmento sAnitário
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O diretório municipal do 
MDB de Sumaré realizou 
convenção partidária para 
a escolha da Executiva que 
conduzirá o partido no exer-
cício de 2025. A chapa única 
foi aprovada por aclamação 
pelos filiados presentes.

A nova composição man-
tém a presidência com We-
lington Domingos Pereira, 
o Welington da Farmácia, 
que segue no comando da 
sigla ao lado de uma dire-
toria renovada e com no-
mes de atuação expressiva 
na política local. Destaque 
também para a participação 
do vice-prefeito André Fer-
nandes Pereira, o André da 
Farmácia, que passa a inte-
grar a Executiva, reforçando 
a integração entre o partido 

MDB Sumaré anuncia Executiva 
Municipal após nova convenção

Welington da Farmácia continua como presidente municipal da sigla

divulgação

exercício 2025

e a gestão municipal.
“O MDB Sumaré reafirma 

seu compromisso com o for-
talecimento das bases parti-
dárias, a promoção de novas 
lideranças e a construção de 
um projeto coletivo voltado 
ao desenvolvimento da cida-
de”, afirmou a legenda.

A Executiva Municipal 
do MDB Sumaré 2025 é 
formada ainda pela 1ª vi-
ce-presidente Suely Apare-
cida Antônio, 2º vice-pre-
sidente Benedito Ferreira 
Lustosa, 1ª secretária Mar-
lucia dos Santos Gonçalves 
Vieira, secretária-adjunta 

Giseli Camillo Domingos, 
tesoureiro Francis Alisson 
de Oliveira, 1º vogal André 
Fernandes Pereira e 2º vo-
gal Amarildo Santana.

Os suplentes são Rogério 
Rodrigues Fernandes, José 
Luiz Veronez, Edilson Vicen-
te Silva e Meire Rute Satler.
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Os motoristas de Nova 
Odessa e região vão sentir 
no bolso, a partir desta ter-
ça-feira (1º), o aumento das 
tarifas de pedágio. Autori-
zado pela Artesp (Agência 
de Transporte do Estado 
de São Paulo), o reajuste 
vai elevar os valores em até 
R$ 0,80 em praças de pe-
dágio da região. Na Rodo-
via Anhanguera (SP-310), a 
praça de Nova Odessa terá 
a tarifa para carros de pas-
seio reajustada de R$ 11,40 
para R$ 12,10 – alta de R$ 
0,70. A medida afeta veícu-
los comerciais, aumentan-
do o custo do transporte de 
mercadorias.

Apesar do impacto dire-
to na rotina da população e 

no setor econômico, a Câ-
mara de Nova Odessa não 
apresentou nenhuma pro-
posta ou manifestação ofi-
cial sobre o novo aumento.

O reajuste segue as re-
gras contratuais previs-
tas na concessão, conside-
rando a variação do IPCA 
acumulado entre maio de 
2024 e maio de 2025, que 
foi de 5,32%.

Moradores e motoristas 
criticaram a falta de posi-
cionamento político do Le-
gislativo, mesmo com au-
torização e atribuição do 
governo do Estado para al-
terar a tarifa.

“Quando iria ter a criação 
do pedágio na Rodovia Luiz 
de Queiroz, em Americana, 
vi a Câmara se manifestar, 
mas com esse novo aumen-
to na praça de Nova Odessa 

Legislativo de Nova Odessa não se 
posiciona sobre aumento de pedágio

Câmara de Nova Odessa nada protocolou
em meio ao aumento de tarifa na cidade

divulgação

Em silêncio

Nesta terça-feira (1°), o 
Ginásio Municipal de Es-
portes Adriana Daniel de 
Camargo – Adrianinha, 
do Jardim São Manoel, em 
Nova Odessa, será palco de 
um amistoso internacional 
de futsal. O evento de inter-
câmbio esportivo terá en-
trada gratuita ao público e 
contará com a presença de 
atletas da Eagles Academy, 
de Nashville, nos Estados 

Unidos, que participarão 
de três partidas amistosas 
contra equipes da cidade.

A programação terá iní-
cio às 19h, com um jogo es-
pecial entre as meninas da 
equipe americana e as jo-
vens atletas de 10 a 12 anos 
de Nova Odessa. O jogo ini-
cial tem como objetivo pro-
mover a integração e o in-
tercâmbio esportivo entre 
as alunas que são promes-
sas do futsal feminino.

Em seguida, às 19h30, 
será a vez dos meninos en-

trarem em quadra, contra a 
equipe masculina da Eagles 
Academy e o time da Igre-
ja Batista Central, quando 
poderão demonstrar todo 
o seu talento em quadra ao 
público presente.

Encerrando a noite, às 
20h15, acontece o aguar-
dado duelo do futsal femi-
nino livre, com a equipe 
norte-americana enfren-
tando o time feminino de 
Nova Odessa, que vem se 
preparando para os Jogos 
Regionais 2025.

De acordo com o secre-
tário-adjunto de Esportes 
e Lazer do município, José 
Henrique de Carvalho, este 
é um amistoso muito impor-
tante porque vai muito além 
da competição. “É uma tro-
ca cultural, uma oportuni-
dade de integração entre os 
atletas da nossa cidade e os 
dos Estados Unidos e tam-
bém serve como preparação 
para os nossos times, espe-
cialmente o feminino, que 
disputará os Jogos Regionais 
em breve”, afirmou.

Nova Odessa sedia amistoso internacional com atletas dos EUA

Evento é troca cultural e integração 
entre atletas locais e americanos

sÃo mAnoEl

divulgação

O Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador (PAT) 
de Sumaré iniciou a se-
mana com mais oportu-
nidades para quem está 
em busca de uma coloca-
ção no mercado de traba-
lho. Ao todo, são mais de 
250 vagas abertas em di-
ferentes áreas de atuação, 
com destaque para o car-
go de auxiliar de logística, 
que lidera a lista com 200 
vagas disponíveis.

As oportunidades são 
para empresas da cida-
de e região, com vagas 
que vão desde o ensi-
no fundamental incom-
pleto até o ensino médio 
completo, algumas exi-

gindo experiência pré-
via e outras abertas até 
para quem está em bus-
ca do primeiro emprego.

Também há chances 
para jovens aprendizes, 
como a vaga de Auxiliar 
Administrativo com bol-
sa de R$ 712,99 para estu-
dantes do ensino médio.

como sE cAndidAtAr
Os interessados devem 

comparecer pessoalmen-
te ao PAT Sumaré, locali-
zado na Rua Justino Fran-
ça, 143, no Jardim São 
Carlos. O atendimento é 
feito de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h. É 
importante levar docu-
mentos pessoais, currí-
culo atualizado e cartei-
ra de trabalho.

PAT Sumaré inicia 
semana com mais de 
250 vagas de emprego

logísticA Em AltA
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cAminHo dA cAPAcitAÇÃo

Parceria entre Estado e prefeitura impulsionou beneficiários do curso de Banho e Tosa; carreta do 
programa ficou estacionada em frente ao Paço Municipal, promovendo aulas e atividades práticas

Leitinho e Tarcísio exaltam 
formatura de 46 moradores de 
Nova Odessa em capacitação

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
o governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) e a 
primeira-dama do Estado, 
Cristiane Freitas, entrega-
ram neste sábado (28), em 
Sumaré, os certificados de 
conclusão do curso gratui-
to de “Banho e Tosa” pa-
ra 46 anos de Nova Odessa 
atendidos pelo 2º Ciclo do 
Programa Caminho da Ca-
pacitação, cuja carreta fi-
cou estacionada em junho 
em frente ao Paço Munici-
pal. Trata-se de uma par-
ceria do Estado com a pre-
feitura, através do Fundo 
Social de Solidariedade do 
município.

“Estamos aqui com nos-
sos amigos de Nova Odes-
sa que aprenderam Ba-
nho e Tosa. Quero agra-
decer o governador Tar-
císio e a primeira-dama 
Cristiane: muito obrigado 
por tudo que vocês estão 
fazendo pelo Estado de São 
Paulo. Parabéns pelo tra-

Curso é parte do Caminho da Capacitação, projeto que prioriza inclusão social de novaodessenses

divulgação

Já Roselaine Galiotti, de 
46 anos, moradora do Resi-
dencial Lopes Iglesia, tam-
bém destacou a importân-
cia do curso. “Minha ex-
periência foi incrível. A 
professora e a turma vão 
deixar muitas saudades. 
É muito bom que o gover-
no traga esse projeto para 
quem não tem condições 
de pagar por um curso co-
mo esse”, completou.

“Estamos aqui para ce-
lebrar com vocês essa con-
quista e esse diploma. Ce-
lebrar esta vitória e que ve-
nham as próximas. Vocês 
acreditaram que era pos-
sível, que tinha uma opor-
tunidade e buscaram uma 
capacitação. E entenderam 
que um diploma é mais do 
que um diploma, é conhe-
cimento e experiência”, 
discursou o governador 
Tarcísio de Freitas.

A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social 
de São Paulo destacou a 
importância da qualifi-
cação como ferramenta 
de transformação social. 
“A cada formatura, vemos 
histórias de superação e 
de esperança. O Caminho 
da Capacitação abre por-
tas para o mercado de tra-
balho e para o empreen-
dedorismo, gerando ren-
da e autonomia para mi-
lhares de pessoas e famí-
lias paulistas”, completou 
Cristiane Freitas.

Os cursos são destina-
dos, prioritariamente, a 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social, co-
mo desempregados, jovens 
a partir de 18 anos e mu-
lheres chefes de família.

balho, pela sensibilidade, 
pelo amor e o carinho que 
vocês têm pela nossa po-
pulação. E quero parabe-
nizar também os nossos 
formandos, os professores 
do curso e a presidente do 
Fundo Social Municipal, a 

Rose Miranda”, afirmou o 
prefeito Leitinho durante 
a formatura no Clube Re-
creativo Sumaré.

A repercussão do curso 
oferecido em parceria en-
tre Estado e município foi 
grande também entre os 

formandos de Nova Odes-
sa, que fizeram a “torcida” 
mais animada durante o 
evento. “Foi muito bom 
aprender, gostei muito. 
Foi uma experiência ma-
ravilhosa. Ouvimos falar 
sobre ‘banho e tosa’ e não 

tínhamos noção do que 
era. Agora eu sei. Eu amo 
os animais e pretendo usar 
o que aprendi com meus 
bichinhos”, relatou Antô-
nia Ribeiro dos Santos, de 
67 anos, moradora do Jar-
dim Alvorada.
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não vi nenhum documen-
to da Câmara reprovando 
essa tarifa que vai onerar 
principalmente os mora-
dores do Pós-Anhanguera 
e de quem precisa da cida-
de para escoar a sua produ-

ção, vai atrapalhar a popu-
lação. Eu mesma vou muito 
ao médico em Campinas e 
vou ter que pagar mais pa-
ra ir e voltar pra casa”, disse 
a moradora Mariza Silva. A 
Câmara não quis comentar.



Jubileu de Santo antônio

Inauguração na região central ocorre depois que local recebeu novos bancos, pintura, manutenção elétrica, poda e 
paisagismo; recuperação do espaço valoriza lugar histórico, fortalece convivência social e incentiva ida ao comércio

A Prefeitura de America-
na entrega nesta terça-fei-
ra (1º), às 19h, a revitaliza-
ção da Praça da Matriz Ve-
lha, no Centro. A solenidade 
marca a abertura das come-
morações pelos 125 anos da 
Paróquia Santo Antônio de 
Pádua e integra a celebra-
ção dos 150 anos de Ame-
ricana. A cerimônia terá 
apresentação especial da 
Banda Municipal “Monse-
nhor Nazareno Maggi”.

A praça recebeu diversas 
melhorias, como substitui-
ção de bancos, pintura de 
guias e da escadaria, ma-
nutenção elétrica no siste-
ma de iluminação em LED, 
poda de árvores e paisagis-
mo. Os serviços foram exe-
cutados pelas secretarias de 
Obras e Serviços Urbanos e 
de Meio Ambiente.

“A revitalização valorizou 
ainda mais esse espaço, que 
é um cartão-postal de Ame-
ricana e abriga uma das igre-
jas mais antigas da cidade. 
A ação beneficia a comuni-
dade local e o comércio do 
Centro, promovendo bem-
-estar e qualidade de vida”, 
afirma o secretário de Obras 
e Serviços Urbanos, Adriano 
Alvarenga Camargo Neves.

O secretário de Meio 
Ambiente, Fábio Renato 
de Oliveira, destaca a im-
portância do espaço pú-
blico e da igreja. “Realiza-
mos serviços de zeladoria 
para preservar e conser-
var a praça, tornando o lo-
cal mais acolhedor e agra-
dável para quem frequenta 
a área central. A iniciativa 
também promove a convi-
vência social no entorno da 
Igreja Matriz Velha, um pa-
trimônio da cidade”.

Já o secretário de Cultu-
ra e Turismo, Vinícius Ghi-
zini, ressalta a relevância 
histórica da ocasião. “É um 
momento de celebração do 
padroeiro de Americana, 
no ano em que a cidade 
completa 150 anos. A Igre-
ja Matriz de Santo Antônio 
é um dos principais pon-
tos turísticos e representa 
a tradição do povo ameri-
canense. Preparamos uma 
apresentação especial da 
Banda Municipal para essa 
ocasião simbólica, durante 
a entrega da praça revita-
lizada pelo prefeito Chico 
Sardelli (PL) e o vice Odir 
Demarchi (PSD)”.

Além da revitalização da 
praça e da apresentação da 
Banda Municipal, a progra-
mação do Jubileu de 125 
anos, promovida pela Ba-

sílica de Santo Antônio de 
Pádua, inclui a realização 
de missas especiais.

MiSSa
No domingo (6), às 10h, 

a missa será presidida pelo 
pároco e reitor Padre Cás-
sio Roberto Rossette; no dia 
13, às 10h, a celebração re-
ligiosa será conduzida por 
Dom João Inácio Müller, ar-
cebispo de Campinas; e dia 
20, às 10h, Dom José Car-
los Brandão Cabral, bispo 
emérito de São João da Boa 
Vista, conduzirá a missa.

No dia 27, às 18h, será 
realizada a Solene Missa de 
125 Anos e Sagração do Al-
tar, presidida por Dom José 
Roberto Fortes Palau, bispo 
diocesano de Limeira. A pro-
gramação contará também 
com a realização do Cerco 
de Jericó na Basílica, entre 
os dias 13 e 19 de julho.

A Igreja Matriz de San-
to Antônio foi o primeiro 
templo católico construí-
do na então Villa America-
na, com inauguração em 13 
de junho de 1897. A partir 
da década de 1950, passou 
a ser conhecida como Ma-
triz Velha, depois da cons-
trução da nova matriz de 
Santo Antônio. Atualmen-
te, a igreja passa por pro-
cesso de restauração. Igreja Matriz é símbolo da tradição e um dos principais pontos turísticos de Americana

Chico vai entregar revitalização da 
Praça da Matriz Velha, em Americana

divulgação
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Sumaré iniciou uma no-
va etapa do mutirão “Su-
maré Limpa”, com ações in-
tensificadas de limpeza ur-
bana, remoção de entulhos 
e conscientização ambien-
tal. A primeira região aten-
dida foi o bairro Maria An-
tonia, onde foram retirados 
mais de 1.300 metros cú-
bicos de resíduos sólidos e 
entulho descartados irre-
gularmente em vias públi-
cas e terrenos da região.

‘Sumaré Limpa’ retira mais de 1,3 
mil m³ de entulho do Maria Antonia

Já foram contabilizadas mais de 200 notificações por descarte irregular

divulgação

MutiRão intenSificado
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A ação tem como obje-
tivo principal promover a 
limpeza dos bairros e, ao 
mesmo tempo, conscien-
tizar a população sobre o 
descarte correto de resí-
duos, evitando o acúmulo 
de lixo em áreas públicas e 
colaborando para uma ci-
dade mais limpa, saudável 
e sustentável.

Durante os trabalhos no 
Maria Antonia, equipes da 
Secretaria de Serviços Pú-
blicos, Obras e Sustentabi-
lidade estiveram em cam-
po, orientando moradores 
e reforçando que a prefei-
tura está fazendo sua par-
te, mas que a colaboração 
da população é essencial.

“Seguimos firmes no 
objetivo de ter uma cida-
de limpa, consciente e sus-

tentável. Para isso, nos pró-
ximos dias, a fiscalização 
estará nas ruas para trazer 
orientações à população”, 
destacou o prefeito de Su-
maré, Henrique do Paraí-
so (Republicanos).

De acordo com dados da 
primeira semana da nova 
fase do mutirão, já foram 
registradas mais de 200 no-
tificações por descarte irre-
gular obstruindo calçadas 
e em terrenos baldios.

PRóxiMa etaPa
A próxima região a rece-

ber a força-tarefa de lim-
peza será o Matão, com 
os mesmos esforços de re-
moção de resíduos e ações 
educativas junto à comuni-
dade local, segundo a ad-
ministração.

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), inau-
gurou recentemente a no-
va unidade do Fundo Social 
de Solidariedade de Monte 
Mor. A unidade conta com 
um espaço maior e tem 
mais salas disponíveis pa-
ra atender moradores.

Foram apresentados os 
espaços onde haverá aula de 
panificação, curso de corte e 
costura e de informática gra-
tuito. Computadores e má-
quinas de costura já estão no 
local e em breve serão utiliza-
dos pelos alunos da unidade.

Murilo Rinaldo inaugura prédio 
do Fundo Social, em Monte Mor

vulneRabilidade Social

Unidade realizará aula de panificação, curso de corte e costura e informática gratuita

divulgação
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Além dos cursos, o Fun-
do Social de Monte Mor 
retomará a produção de 
fraldas e seguirá oferecen-
do cestas básicas e cober-
tores às famílias que vi-
vem em situação de vul-
nerabilidade social. Para 
receber o auxílio é preciso 
fazer um cadastro na se-
de apresentando RG, CPF, 
comprovante de endereço 
e a folha resumo do Ca-
dastro Único. 

Murilo Rinaldo desta-
cou que a nova unidade 
deve aumentar o número 
de atendimentos. “Na no-
va sede nós iremos além 
da entrega dos alimentos 
à população que necessi-
ta de ajuda. Com os cursos 
vamos oferecer uma nova 
fonte de renda à população 
e isso certamente fará mui-
ta diferença na vida de ca-
da um”, afirmou o prefeito.

A nova unidade do Fun-
do Social de Solidariedade 
fica na Rua Siqueira Cam-
pos, 241, no Centro. No lo-
cal, o atendimento é feito 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

O evento de inauguração 
contou com a presença da 
primeira-dama e presidente 
do Fundo Social de Solida-
riedade do município, Mi-
lena Rinaldo, vice-prefei-
to de Monte Mor, Professor 
Fio (União), prefeito de Nova 
Odessa e presidente do Con-
simares, Claudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), represen-
tante do Consimares, Mi-
mo Ravagnani, presidente 
do Espaço Urbano, Roseli 
Barbosa e representante da 
Tetrapak, Isabela Lima, ve-
readores de Monte Mor, se-
cretários municipais, entre 
outras autoridades e repre-
sentantes de empresas.



Pessoas com deficiên-
cia, que moram em Horto-
lândia, podem contar com 
o apoio da prefeitura para 
ampliar seus conhecimen-
tos profissionais e conquis-
tar um espaço no mercado 
de trabalho. Lançado em 
maio deste ano, o Progra-
ma Banco de Talentos conta 
com 34 PCDs inscritos, dos 
quais nove já estão traba-
lhando. O balanço, divulga-
do nesta segunda-feira (30), 
é da Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social.

De acordo com o Depar-
tamento de Políticas Públi-
cas para a Pessoa com De-
ficiência, podem se cadas-
trar no Banco de Talentos 
todos os PCDs de Horto-
lândia que tenham inte-
resse tanto em se capacitar 
quanto em obter um em-
prego junto a empresas lo-
cais ou regionais.

A inserção de PCDs no 
programa acontece por 
meio de ligações telefônicas 
feitas pela equipe respon-
sável, a partir do cadastro 
existente na rede SUAS (Sis-
tema Único de Assistência 
Social) local. Os PCDs aten-

didos nos CRAS (Centro de 
Referência da Assistência 
Social) são convidados a 
participar de uma pesqui-
sa, momento em que são 
informados sobre o Banco 
de Talentos e manifestam 
o interesse em nele se ins-
crever ou não.

O questionário contém 
perguntas que verificam a 
necessidade individual de 
cada PCD. Todas as respos-
tas obtidas ajudam a for-
mar o perfil de cada parti-
cipante, essencial para que 
a prefeitura faça a interface 
com as empresas contra-
tantes. Segundo o Depar-

tamento de Políticas Públi-
cas para a Pessoa com Defi-
ciência, não há um núme-
ro limite para os cadastros.

1º Feirão de empregos
“A expectativa é que, no 

1º Feirão de Empregos, pos-
samos atender mais pessoas 
ainda que estão no Banco de 
Talentos”, ressaltou a direto-
ra Quézia Garcia. Promovi-
do pela prefeitura, o Feirão 
será no dia 4 de julho, das 
9h às 16h, na Estação Cida-
dania de Esportes Deputado 
Luiz Lauro Filho, localizada 
na Rua João Guimarães Ro-
sa, 242, no Jardim Amanda.

Banco de Talentos de Hortolândia 
insere PCDs no mercado de trabalho

Programa lançado em maio deste ano 
já colhe primeiros frutos no município

divulgação

mAis oporTUNidAdes

Representantes da Pre-
feitura de Hortolândia es-
tão visitando diversos bair-
ros da cidade para ouvir de-
mandas da comunidade na 
área da segurança. É a ação 
“Segurança Participativa”, 
que já passou, até agora, 
por pelo menos seis locali-
dades: Jd. Nova Europa, Jd. 
Nova América, Jd. Carmen 
Cristina, Jd. Minda, Jd. Fló-
rida e Parque Vasconcelos.

Durante as reuniões, os 
representantes da prefei-
tura ouvem as demandas 

específicas de cada loca-
lidade, os principais temo-
res e também as sugestões 
da comunidade. A partir 
dessa roda de conversa, o 
secretário de Segurança, 
Joldemar Nunes Corrêa, 
o Dr. Jold, e o comandan-
te da GCM (Guarda Civil 
Municipal), Edson Luís de 
Paiva, passam orientações 
sobre o funcionamento e a 
área de atuação da GCM, 
sobre outros temas de se-
gurança e garantem patru-
lhamento orientado para 
cada tipo de problema.

As ações acontecem em 
parceria com a comunida-

Hortolândia faz encontros de ‘segurança participativa’ com moradores

Objetivo é ouvir as demandas de cada bairro para ajustar ações

preseNçA Nos bAirros

divulgação
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iNediTismo regioNAl

Zezé cria política pioneira de saúde 
mental para servidores municipais
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Prefeito de Hortolândia lança ação inédita na região para promover saúde mental do funcionalismo público; iniciativa 
será oficializada por decreto e terá início de forma gradual, incluindo uso de neurohipnose e neuroeducação emocional

Hortolândia deu novo 
passo na valorização dos 
servidores públicos ao im-
plantar, nos próximos dias, 
uma política pública mu-
nicipal voltada exclusiva-
mente à promoção da saú-
de mental e do bem-estar 
no ambiente de trabalho. A 
medida, determinada pelo 
prefeito Zezé Gomes (Re-
publicanos), será oficiali-
zada por meio de decreto 
no Diário Oficial do Muni-
cípio e é considerada uma 
iniciativa pioneira na ges-
tão pública regional.

Segundo a prefeitura, a 
proposta nasce da preocu-
pação do governo Zezé Go-
mes com o bem-estar emo-
cional dos servidores que, 
diariamente, dedicam seu 
trabalho para “transfor-
mar a cidade”. “A gente cui-
da da cidade quando cuida 
de quem faz ela acontecer. 
É preciso olhar para as pes-
soas com atenção e sensibi-
lidade, identificar sinais de 
sofrimento emocional e ga-
rantir o suporte necessário. 
Cuidar da saúde mental é 
também garantir qualida-
de no serviço público”, des-
taca o prefeito.

Na manhã desta segun-
da-feira (30), Zezé esteve 
reunido com o secretário 

Projeto do governo vai formar lideranças para acolher e encaminhar colegas para atendimento

divulgação À FreNTe
O vice-prefeito Cafu Cé-

sar reforçou que Hortolân-
dia sai na frente ao ado-
tar uma política pública 
voltada ao cuidado inte-
gral do servidor. “Essa ini-
ciativa é inovadora. Pou-
cos municípios têm esse 
olhar sensível para quem 
está nos bastidores das 
políticas públicas. Ser-
vidor valorizado e com 
saúde mental equilibra-
da produz mais e melhor, 
e quem ganha com isso é 
toda a população”, pon-
tua Cafu.

A política pública de 
saúde mental dos servi-
dores será implantada de 
forma gradual, com eta-
pas de capacitação, aco-
lhimento e acompanha-
mento contínuo. A expec-
tativa da administração 
é que, além de melhorar 
o clima organizacional, a 
medida contribua direta-
mente para a humaniza-
ção do serviço público e 
para a valorização do fun-
cionalismo municipal.

“Com esse passo, Hor-
tolândia reforça seu com-
promisso com uma ges-
tão humanizada, moder-
na e atenta às necessida-
des de quem constrói, no 
dia a dia, uma cidade mais 
justa e acolhedora para to-
dos”, finalizou Zezé.

de Governo e vice-prefei-
to, Cafu César (PSB), e com 
a secretária de Administra-
ção e Recursos Humanos, 
Ieda Manzano, para discu-
tir os detalhes da implanta-
ção. O programa prevê um 
conjunto de ações, proje-
tos e capacitações com foco 
na prevenção e no cuidado 
contínuo da saúde emocio-
nal dos trabalhadores do 
setor público municipal.

Entre as ações programa-
das está o projeto “Lideran-
ça Consciente”, que capaci-

tará servidores em cargos de 
chefia para que atuem co-
mo agentes de identifica-
ção e acolhimento de cole-
gas que possam estar pas-
sando por dificuldades emo-
cionais. Esses líderes serão 
orientados a encaminhar os 
servidores a atendimentos 
especializados com psicó-
logos e assistentes sociais, 
criando uma rede de apoio 
eficaz dentro da própria es-
trutura administrativa.

Outra proposta inovado-
ra é o projeto de neurohip-

nose e neuroeducação emo-
cional, que visa promover o 
bem-estar no ambiente de 
trabalho por meio de técni-
cas breves e estruturadas. A 
abordagem utilizará princí-
pios da neurociência para 
auxiliar na redução de sin-
tomas como estresse, an-
siedade e insônia, tão co-
muns em ambientes de al-
ta demanda emocional co-
mo o serviço público.

De acordo com a secre-
tária Ieda Manzano, a im-
plantação da política públi-

ca também vem ao encon-
tro das exigências da Nor-
ma Regulamentadora nº 
1 (NR1), do Ministério do 
Trabalho, que determina 
diretrizes sobre segurança, 
saúde no trabalho e geren-
ciamento de riscos ocupa-
cionais. “Estamos aprovei-
tando a oportunidade pa-
ra alinhar o município às 
exigências legais, mas indo 
além do que a norma exige. 
Estamos colocando o ser 
humano no centro das de-
cisões”, afirma.
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são muito importantes, 
pois temos a oportunida-
de de ouvir a nossa popu-
lação, com suas demandas, 
seus anseios e, em conjun-
to, planejarmos as ações, 
posto que, cada bairro, ca-
da região, possui sua es-
pecificidade. Assim, pode-
mos realizar os patrulha-
mentos orientados para ca-
da tipo de problema”, afir-
ma Dr. Jold.

Quem tiver interesse po-
de solicitar uma reunião 
da “Segurança Participa-
tiva” pelo e-mail da Secre-
taria de Segurança: smsp@
hortolandia.so.gov.br.

de, que oferece o local para 
as reuniões e mobiliza os 
moradores. A ideia da Se-

cretaria é que estes encon-
tros sejam permanentes.

“As reuniões de segu-

rança participativa, que 
estamos realizando em 
vários bairros da cidade, 



Procurado por homicídio é preso em Monte Mor
Um homem de 47 anos foi preso no Jardim São Clemente, em 
Monte Mor, durante uma operação do 10º Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polícia). Segundo a Polícia Militar, a equi-
pe realizava patrulhamento quando recebeu a informação de 
que um procurado pela Justiça estaria na região. O suspeito foi 
abordado e capturado.
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Gyovanna Aline Lopes Ribeiro caminhava com amiga 
quando foi abordada por um homem armado em uma 
moto, no Jardim Nova América; criminoso exigiu os 
celulares, Gyovanna entregou aparelho, mas se atrapalhou 
ao informar senha; polícia trabalha para achar suspeito

Adolescente de 15 
anos é assassinada 
durante assalto 
em Hortolândia
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Uma adolescente de 15 
anos morreu na noite deste 
domingo (29) após ser ba-
leada durante um assalto no 
bairro Jardim Nova Améri-
ca, em Hortolândia. A víti-
ma, identificada como Gyo-

vanna Aline Lopes Ribei-
ro, caminhava pela Rua Es-
trela Guia ao lado de uma 
amiga quando foi aborda-
da por um homem armado 
em uma motocicleta.

Segundo informações, o 
assaltante exigiu os celula-
res das adolescentes. Gyo-
vanna entregou o apare-

lho, mas teria esquecido a 
senha, possivelmente por 
conta do nervosismo. Nesse 
momento de tensão, uma 
das jovens tentou reagir e 
empurrou o criminoso.

O homem caiu da moto, 
mas logo se levantou e efe-
tuou dois disparos. Gyovan-
na foi atingida na região do 

abdômen. O assaltante fu-
giu em seguida, levando os 
celulares e tomando rumo 
desconhecido.

Moradores acionaram o 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
para realizar os primeiros 
socorros à vítima. A jovem 
foi levada ao Hospital Mu-

nicipal Mario Covas, mas 
não resistiu aos ferimen-
tos e faleceu. Uma câmera 
de uma adega flagrou a ho-
ra em que a amiga da víti-
ma entrou em um carro pa-
ra pedir socorro. A vítima 
teria sido avisada pela ami-
ga de que o suspeito as ob-
servava de longe.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde a Po-
lícia Civil investiga o ca-
so. Investigadores buscam 
câmeras de vigilância pa-
ra identificar e prender o 
autor do crime.  Nas redes 
sociais, moradores pedem 
“justiça”.

Gyovanna 
foi atingida 
no abdômen 
e levada ao 
Hospital Mario 
Covas, mas não 
resistiu aos tiros

A Polícia Civil investiga 
a morte de um adolescente 
de 13 anos, atropelado por 
um caminhão na Avenida 
Leonardo Antônio Schia-
vinatto, nos fundos de uma 
escola. A morte ocorreu na 
sexta-feira (27), no Jardim 
Dom Bosco I, região do Ma-
tão, em Sumaré.

De acordo com informa-
ções, a vítima estava de bi-
cicleta e tentou se segurar 
na traseira do caminhão, 
prática conhecida como 
“rabeira”. Ao se desequili-
brar, ele caiu e foi atingido 
pelo veículo. O adolescen-
te morreu ainda no local.

Equipes do Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-

Polícia investiga morte de menino 
atropelado por caminhão em Sumaré

Garoto tentou pegar ‘rabeira’ no caminhão e morreu no Matão

divulgação

13 AnOs

Um homem de 36 anos 
foi espancado após ten-
tar furtar passageiros den-
tro de um ônibus coletivo 
intermunicipal (Campi-
nas-Hortolândia). O caso 
aconteceu na manhã des-
te domingo (29), na Rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
em Hortolândia.

Os passageiros percebe-
ram a ação criminosa e ao 
tentar deter o suspeito en-
traram em luta corporal. O 
acusado ficou gravemen-
te ferido devido às lesões.

A Guarda Civil Munici-
pal foi acionada para aten-
der a ocorrência nas proxi-
midades do trevo da mul-
tinacional EMS. No local, 
passageiros haviam detido 

o homem após ele tentar 
praticar o delito no veículo.

A equipe encontrou o 
indivíduo contido por po-
pulares. Ele apresentava 
diversas lesões causadas 
por uma luta corporal tra-
vada com os passageiros 
no momento do crime.

Diante da gravidade dos 
ferimentos, o Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência) foi acionado 
e conduziu o indivíduo ao 
Hospital Municipal Mario 
Covas. De acordo com in-
formações médicas, ele es-
tá em estado gravíssimo e 
permanece internado, de-
vendo passar por procedi-
mento cirúrgico.

O caso foi registrado no 
Plantão Policial de Horto-
lândia, onde a Polícia Civil 
deverá investigar as cir-
cunstâncias.

Homem é espancado por 
passageiros em coletivo
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vel de Urgência) e da Polí-
cia Militar foram aciona-
das, mas não foi possível 
reverter o quadro do me-

nino. O caso será inves-
tigado pelas autoridades 
competentes. A adminis-
tração municipal divul-

gou nota lamentando o 
acidente e se solidarizan-
do com familiares e ami-
gos da vítima.

Um motociclista foi fla-
grado trafegando a 225 km/
h na Rodovia dos Bandei-
rantes (SP-348), na altura do 
km 111, na manhã deste do-
mingo (29), em Sumaré. A 
velocidade registrada é qua-
se o dobro do limite permi-
tido na via, que é de 120 km/
h para veículos leves. O con-
dutor foi multado por conta 
da irregularidade.

Segundo a PMR (Polícia 
Militar Rodoviária), o con-
dutor da motocicleta não 
foi abordado, mas acabou 
autuado com base no arti-
go 218, do CTB (Código de 
Trânsito Brasileiro), que 
prevê penalidade gravíssi-
ma multiplicada por três. 
A multa aplicada foi de R$ 
880,41, além da suspensão 
do direito de dirigir.

Policiais militares pren-
deram dois homens por es-
telionato, na tarde deste sá-
bado (28), na Avenida Emí-
lio Bosco, no bairro Matão, 
em Sumaré. A equipe lo-
calizou dois indivíduos em 
atitude suspeita na agên-
cia bancária da Caixa Eco-
nômica Federal, onde esta-
vam instalando um dispo-
sitivo para retenção de car-
tões nos caixas eletrônicos.

Pelo local, a equipe abor-
dou um dos criminosos. 
Outra equipe visualizou 
um veículo Fiat/Argo na cor 
branca e efetuou a aborda-
gem, localizando o segun-
do criminoso que havia fu-
gido da agência, deixando 
seu comparsa. Na agência 
bancária, os caixas que fo-
ram fraudados foram loca-

O homem foi flagrado 
durante Operação Impac-
to/Speed, promovida pela 
Polícia Militar Rodoviária 
para coibir o excesso de ve-
locidade e outras infrações 
de trânsito. A ação foi rea-
lizada entre 7h e 14h, en-
volvendo equipes das qua-
tro companhias do 4º Bata-
lhão de Polícia Rodoviária.

Além do controle de velo-
cidade, os policiais fiscali-
zaram condutores sob efei-
to de álcool e veículos es-
portivos de alta cilindrada. 
A Polícia Rodoviária desta-
cou que o excesso de veloci-
dade é a principal causa de 
sinistros de trânsito com ví-
timas graves e fatais nas ro-
dovias do Estado.

lizados pelos policiais, que 
preservaram o local.

Uma vítima se apresen-
tou aos policiais, se quei-
xando de que seu cartão 
havia sido retido em um 
dos dispositivos. Através 
da equipe de segurança e 
monitoramento da agên-
cia, foi confirmado que os 
mesmos criminosos ha-

viam cometido delito tam-
bém em Holambra e Aguaí 
na mesma data.

Diante dos fatos, foi fei-
to contato com o Plantão 
de Polícia Federal, que so-
licitou a apresentação da 
ocorrência na base do mu-
nicípio de Campinas. Am-
bos permaneceram à dis-
posição da Justiça.

Motociclista é flagrado a 225 km/h 
em rodovia e leva multa em Sumaré

Dois são presos fraudando caixas 
eletrônicos em agência de Sumaré

Homem foi identificado em altíssima 
velocidade no trecho sumareense da via

Polícia Militar prendeu dupla acusada de reter  
cartões em caixas eletrônicos da Caixa Econômica

divulgaçãodivulgação
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